

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones anónimas y comunicadas se admiten en la administracion, Rubio, 23, pral.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

AÑO XX. NUM. 4305 DE LA NOCHE. MADRID, SABADO 4 DE SETIEMBRE DE 1869. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM 2

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy publica dos decretos de la Regencia del reino referendados por el ministro de Marina, aprobando los reglamentos de ascensos y retiros para el cuerpo de infantería de la armada, y de ingresos, ascensos, clasificación y retiros del cuerpo de Sanidad de la armada.

También publica ambos reglamentos que no podemos reproducir hoy por su mucha extensión.

La Gaceta de hoy publica las contestaciones de los obispos de Urgel, Tuy, Orense y gobernador eclesiástico de la diócesis de Albarracín.

—La contestación del obispo de Urgel es una exposición al Regente del reino, en la cual empieza consignando que su conciencia y sus hábitos le han contestado el célebre *Non possumus* cuando se ha preguntado si tendría medio de cumplir lo que S. A. le ordenaba. Dice que los artículos 1.º y 4.º suponen como un hecho la dependencia y hasta la subordinación de la Iglesia al Estado, pues no se hablaría de otro modo dirigiéndose a un gobernador civil ó á un jefe militar. En contestación, pues, á estos artículos repite lo que á las autoridades de la Judea contestaron el apóstol San Pedro y los demás apóstoles: «Es menester obedecer antes á Dios que á los hombres.» (Act., v. 20.)

Dice que lo que les encomienda el artículo 1.º es que se conviertan los prelados en agentes de policía y delatores del clero. Añade que si la publicación de pastorales se hubiese recomendado reservadamente podrían producir buenos resultados que no producirán en modo alguno después de publicada la orden en la Gaceta. Sin embargo, dice que uno de los temas de las visitas que hace al pueblo es el deber de obedecer á las autoridades legítimamente constituidas no solo por temor de la pena sino por conciencia.

Respecto de la manera y oportunidad de publicar pastorales dice lo siguiente: «Y respecto del cómo y cuándo debo hacerlo, recordaré á V. A. y á su gobierno que cuando el Salvador del mundo nos envió en la persona de los apóstoles á predicar, no nos dijo que Tiberio, Jemeparedor entonces, ni Claudio ni Nerón, ni Domiciano etc., les darian el tema de

sus instrucciones, ni la ostension que estas debían tener. Todo esto es demasiado exclusivo del ministerio sagrado que les encargaba para que permitiera que en ello se entrometieran las potestades de la tierra. «Id por todo el mundo, nos dijo, y predicad el Evangelio á toda criatura.» (Maro. XVI, 13.) «Id, pues, y enseñad á todas las gentes, enseñándoles á observar todas las cosas que Yo os he mandado.» (Matth. XXVIII, 19.) Permite, pues, V. A., como se lo suplico, que hable de paz y de obediencia á mi clero y pueblo cuando y como Dios me inspire que convenga y honre de este modo la palabra que se me confió, á pesar de ser indigno de ello.

«De todo lo dicho se deduce que las prescripciones del decreto, afectando directamente á las cosas que son de Dios me es imposible cumplimentarlas, porque son del resorte exclusivo de Dios, que es el que me ha cometido autoridad sobre ellas, y que es el solo que, por medio de las constituciones apostólicas de su vicario ó las prescripciones de los concilios ecuménicos, puede marcar las reglas de su ejercicio. Las autoridades de la tierra imitan al rey Ozias cuando se entrometen en el santuario, y se esponen á salir con la lepra que cubrió á aquel rey desatentado.»

Fundado en estas consideraciones, propone al Regente que deje sin efecto el decreto como una satisfacción merecida al clero español. Espone que el clero está desatendido en el pago de sus haberes á pesar de que tiene, según dice, un título de justicia muy superior al de las demás clases del Estado.

Dice que el clero de su diócesis continúa modesto, laborioso en su puesto, sin haber uno solo que se haya ido á engrosar las filas carlistas. El clero, como siempre, añade, inculca á los pueblos el respeto á todas las autoridades, sin que haya tenido queja alguna contra ninguno de ellos: al contrario, sabe el prelado que algunos lo hacen arrojando las iras y amenazas de falsos patriotas y enemigos de la verdadera libertad, y todos están haciendo guerra sin tregua á esas doctrinas anticatólicas y antisociales que con tanta profusion derraman los enemigos de la paz y tranquilidad de los pueblos y de las familias. Todos, termina diciendo, están inculcando á los pueblos aquella paz verdadera que comienza por tenerla consigo y con Dios el pecado, los vicios y refrenando las pasiones é

inclinaciones perversas, y luego se tiene con el prójimo, cuyos derechos todos se respetan, cuya fé no se escandaliza, y á cuyas buenas costumbres no se procuran tropiezos.

—El obispo de Tuy se limita en su contestación á decir que, ageno á la política, siempre ha dirigido la palabra en este sentido á su clero; que ningún eclesiástico ha abandonado su iglesia sin permiso y por justas causas; que ninguno se ha asociado á bandera alguna política para combatir la situación creada por las Cortes Constituyentes; que no ha tenido que tomar medida alguna canónica contra nadie; que las autoridades civiles no han tenido motivo para ocuparse del clero; y por último, que remite la pastoral providenida.

—El obispo de Orense es también bastante laconico y dice al señor ministro: que en aquella diócesis ningún eclesiástico se ha lanzado á promover la guerra civil; que se halla dispuesto á contribuir al objeto del gobierno procurando la paz y tranquilidad de la nación; que le ha sido muy sensible la forma imperativa en que se previene en el decreto la publicación de la pastoral; que no han contribuido con un centimo ni los prelados ni el clero á la rebelión, y que remite la pastoral correspondiente.

—El gobernador eclesiástico de Albarracín manifiesta que el clero de aquella diócesis no ha faltado en lo mas mínimo á sus deberes, ni ha dejado de ser, por la misericordia de Dios, nuncio de paz y ejemplo de mansedumbre y de obediencia á las potestades legítimas.

Las observaciones meteorológicas de ayer son las siguientes:

Horas.	Altura barométrica.	Termómetro.	Dirección del viento.	Estado del cielo.
6 m.	705,52	15,1	N. E.	Nubes.
9 idem.	705,69	21,7	E. N. E.	Idem.
12 idem.	704,61	25,4	S. S. E.	Cubierto.
3 tarde.	704,01	23,8	S. O.	Idem.
6 idem.	704,54	18,2	N. E.	Idem.
9 noche.	704,01	17,5	N. N. E.	Casi cubo.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Avila, Burgos, Cuenca, Guadalupe, Huesca, Leon, Santander, Segovia y Toledo.

Se halla vacante la secretaría de la junta de primera enseñanza de Huelva,

cuya plaza, dotada con 775 escudos y 180 para gastos, deberá proveerse con arreglo á lo prevenido en el art. 282 de la ley de 9 de setiembre de 1857.

SEGUNDA EDICION.

Confirmando nuestras noticias, dice la Epoca:

«En medio de tantas noticias desagradables, tenemos una satisfactoria que ofrecer á nuestros lectores. Los amigos del gobierno aseguran que el presupuesto que este presentará á las Cortes será radicalmente reformador, y que en todos, absolutamente en todos los servicios, se introducirán considerables rebajas.»

Repiten las cartas de Paris que D. Carlos, habiéndose embarcado en las costas del Norte de España, marchaba á Inglaterra, renunciando, al menos por ahora, á nuevas tentativas de guerra civil en España.

En la tarde del 31 de agosto regresaron á Paris doña Isabel de Borbon, su esposo, el ex-príncipe Alfonso y sus hermanitas. Doña Isabel ha ganado en salud con los baños, y lo mismo el ex-príncipe. No piensan moverse por ahora de Paris, y aun es dudoso que D. Francisco realice su proyectada escursión á Alemania.

La Iberia desmiente la noticia de que se piense organizar un numeroso cuerpo de policía secreta.

La Igualdad dice que no es cierto que los republicanos unitarios vayan aumentando con elementos de los federales.

El periódico que ayer dió la noticia de la prision del marqués de Valdecarrato, dice hoy que el gobierno no ha llegado á dictar la orden para ello, porque no quiere dar importancia á dicho señor.

El Cascabel recuerda al señor ministro de la Gobernacion que el antiguo y celoso oficial de correos, jefe que ha sido por muchos años del apartado general en la administracion central, se halla todavía cesante, á pesar de sus buenos y reconocidos servicios.

Dice la Epoca: «Entre los muchos candidatos que se presentan en las elecciones parciales, que próximamente deben verificarse para diputados á Cortes, figura por la circunscripción de Badajoz D. Antonio María Fabié, subsecretario de Hacienda y diputado que ha sido en varias ocasiones. Asegúrase que cuenta con las mayores probabilidades de feliz éxito, lo cual no es de extrañar si se atiende á los muchos amigos que tiene el candidato en la referida circunscripción.»

Dice un periódico que se ha encontrado en una casa de campo de Navarra una cartera con papeles interesantes que se supone sean de D. Carlos de Borbon, según las cartas que se han encontrado, aunque están todos en cifras y dirigidos á nombres desconocidos.

Ha regresado á Madrid, procedente de los baños de Trillo, el conocido escritor D. Abdón de Paz, jefe de negociado del ministerio de la Gobernacion.

Desde el 16 al 30 de este mes se admitirá en el instituto del Noviciado de Madrid la matrícula en todas las asignaturas de segunda enseñanza necesarias para recibir el grado de bachiller en artes, con arreglo al art. 1.º del decreto de 25 de octubre de 1868, y en las de aplicación correspondientes al título de perito mercantil.

La inscripción se hará en la misma hoja de matrícula (que se facilitará gratuitamente á los interesados), satisfaciendo en metálico los derechos correspondientes al grupo ó grupos de asignaturas, según la tarifa de 9 de setiembre de 1857.

Los exámenes extraordinarios y de ingreso en los estudios generales ó de aplicación de segunda enseñanza, se verificarán conforme al art. 1.º de la orden de 11 de mayo último, desde el 1.º al 30 de setiembre, en los días y horas que con la anticipación debida y con arreglo al número de aspirantes designe, de acuerdo con el claustro, la secretaría del instituto.

La apertura del curso y entrega de diplomas á los alumnos que hayan merecido premio ó accessit, se verificará el día 1.º de octubre.

Dice un periódico que la revolucion española no ha alterado la costumbre de

—¡Oh!—dijo Fulmen con orgullo,—mi elección no sería dudosa, señora. Pero ahora no se trata de eso, según creo. Armando tiene un gran corazón, una naturaleza caballeresca, y la deshonra no puede nada sobre él.

—Os engañáis...

—No señora, Armando está rodeado de la estimación del mundo entero.

—Es cierto, pero si esa estimación se cambiase un día en reprobación? ...

—Eso es lo que es preciso ver.

—Señorita,—replicó la Dama del guante negro, vos olvidáis que puedo enviar mañana al coronel Leon, su padre, al cadalso, como asesino, como ladrón... y me parece que la infamia del padre recae siempre un poco sobre el hijo.

Fulmen dió un grito sordo y lanzó sobre la vengadora una mirada de asombro...

—Bien veis,—dijo sonriendo la Dama del guante negro,—que vais á decirme ahora mismo en qué sitio habeis ocultado...

Un sudor helado corría por la frente de Fulmen y su corazón no latía ya.

XXVIII.

Armando había pasado toda una noche y todo un día en aquella prision de nuevo género á donde le había conducido traicionadamente su amigo Mauricio Stephan, y comenzaba á preguntarse si no era el juguete de una pesadilla indefinidamente prolongada.

El día había pasado, pero había llegado la noche, y el hijo del coronel no había visto aparecer en el horizonte ningún rostro libertador. Lord G... no se había presentado. Mauricio Stephan, cuyo nombre había pronunciado varias veces, había permanecido invisible. Solamente, los tres lacayos, encargados de su custodia y de su servicio á la vez, se habían dignado manifestarse á él siempre que había agitado el cordón de la campanilla. Pero esto era todo.

Un filósofo se hubiese acostumbrado bastante pronto á una cautividad tan agradable como la que sufría nuestro héroe. Habitaba en un pequeño alojamiento lujoso y lindo: tenía criados para servirle, un piano, libros, álbums. Le habían servido un almuerzo y una comida exquisitos, regados con un vino de Champagne perfectamente sellado. Las ventanillas enrejadas caían á un jardín magnífico, y al mismo tiempo podía des-

cubrir un prado verde aun, grandes árboles y un rincón de cielo azul. Había hecho un tiempo magnífico todo el día, pero ¿qué era todo aquello para un hombre completamente enamorado, como lo estaba Armando, y que se había repetido toda la noche y todo el día que la mujer que le amaba lo esperaba en vano?

Primeramente el hijo del coronel creyó que era una broma, luego que era un chasco. Después se dijo que era imposible que la una ó el otro se prolongase. Armando se engañaba. A las doce de la noche, su ayuda de cámara vino á preguntarle si quería acostarse. Armando se enfureció entonces y dijo que quería ver á lord G...

—No sé si el señor ha vuelto,—dijo el criado.

—Id á verlo.

El lacayo salió: algunos instantes después volvió,

—Milord vá á venir, dijo.

Y en efecto, dos minutos después, lord G. se mostró. El inglés era siempre aquel hombre calmado, flemático, que apenas se sonreía y cuyo semblante austero imponía una especie de respeto.

—Vos me habeis hecho llamar,—dijo.

—Sí, milord.

—Ya os escucho, caballero.

—Caballero,—dijo Armando,—desearía saber si la broma...

—Ya os he dicho, caballero, que no me chameo jamas...

—Bueno, en ese caso desearía saber si el chasco...

—Admito esa palabra,—dijo con frialdad el protector de Fulmen.

—Si este chasco debe prolongarse todavía...

—No lo sé...

—¿Cómo? ¿vos no lo sabeis? ...

—No.

—¿Y quién, pues puede saberlo? ...

—Caballero,—dijo lord G.—vuestra cautividad no depende de mí.

—¿Dependería de Fulmen?—dijo Armando con ironía.

—Tampoco.

—¿De quién, entonces? ...

—De las circunstancias.

—Armando se encogió de hombros.

—Caballero,—dijo lord G.—no puedo determinar el tiempo que pasareis aquí; pero os aseguro que no saldreis hasta el día en que una persona que vos y yo conocemos...

—¿La Dama del guante negro, tal vez? ...

—Tal vez.

la Dama del guante negro en su casa con el mayor Arleff.

—Pues bien, señora,—decía el mayor,—¿tendreis valor para proseguir vuestra obra? ...

—Lo tendré, Hermann.

—¿De herir al padre en la persona del hijo? ...

—Sí, tendré ese valor para castigarme á mi misma.

El mayor se estremeció.

—Sí, para castigarme,—repuso,—porque por un momento he casi olvidado mi solo y único deber en este mundo, pues mi corazón ha latido un instante por ese hombre cuyo padre ha asesinado á mi esposa... Contran de Lacy,—añadió con emoción,—yo te lo juro, serás vengado!

El ruido de un carruaje que se detenía en la puerta del palacio se dejó oír.

—¡El es!—dijo la joven,—tiene la exactitud de los que aman.

Pero la Dama del guante negro se engañaba. No era Armando. El carruaje había entrado en el patio, y un anciano se apeaba de él. La Dama del guante negro le reconoció, resguardada detrás de las cortinas. Era Job, el viejo criado del coronel, el amigo desinteresado que velaba por Armando.

Job entró trastornado.

—Señora,—dijo vivamente,—¿qué habeis hecho del señor Armando? ...

La Dama dió un grito de sorpresa.

—¿Yo?—dijo,—absolutamente nada.

—¿No está aquí? ...

—No.

—¿No le habeis visto? ...

—Desde ayer tarde,—contestó.

—¡Ah! ¡Dios mío! Dios mío!—murmuró el viejo soldado,—¿qué ha sucedido? ...

—Pero esplicaos pues, Job,—dijo la joven con bondad.

—Pues bien, señora,—dijo el viejo soldado,—el señor Armando no ha entrado esta noche en casa, le he esperado toda la mañana, no ha vuelto... He ido á casa del coronel, que tampoco le ha visto...

—¿Ha salido anoche? ...

—Después que os marchasteis.

—¿Solo? ...

—No, con uno de sus amigos, en carruaje.

XXVII.

Veinticuatro horas después de la desaparición de Armando, Fulmen vió entrar en su casa á lord G...

—Y bien, amigo mío,—le dijo, tendiéndole la mano,—¿qué vais á decirme? ...

—Armando es siempre el mismo,—contestó lord G.

—¡Pobre Armando! ...

—Tan pronto tiene accesos de irritación como se abandona á una especie de abatimiento profundo.

—¿Ha dormido la noche última? ...

—No. El ayuda de cámara que se acuesta en la habitación vecina le ha oído hablar en voz baja.

—¡Ah!... ¿y qué decía? ...

—En primer lugar tenía esperanzas de matarme.

—¿Y en seguida? ...

—Enseguida se prometía ir á echarse á los pies de aquella mujer que le habría esperado en vano.

Una triste sonrisa asomó á los labios de Fulmen.

—Ya sabeis, amigo mío,—dijo,—que vos me respondeis de él.

—Os lo juro, por mi honor.

—Y que si llegais á darle escapar, tal vez le enviareis á la muerte,

—¡Oh!—dijo lord G.—estad tranquila; cuando he aceptado las funciones de carcelero, ya había tomado mi resolución.

—¿Pensais que Armando sepa que su incarceration proviene de mí? ...

—Lo creo...

—¡Ah!—suspiró Fulmen,—mucho debe aborrecerme...

—Sí,—murmuró el inglés.

—¿Ha pedido escribir? ...

—Ha tratado de romper á mis gentes para que hiciesen pasar un billete á la Dama del guante negro.

—¡Bien! ¿Se ha informado de su padre? ...

—No.

—¿De Job, de su casa? ...

—¡Tampoco!

—El pobre muchacho,—murmuró Fulmen,—está decididamente poseído por lo que se llama en Italia la *Furia d'amore*.

—Pero,—dijo lord G.—permittedme una observacion, querida amiga...

—¿Hacedla...?

—¿No temeis que esta secuestracion produzca en él la locura? ...

Fulmen se estremeció.

que cada otoño se consagra con una multitud de enlaces en la elegante sociedad madrileña. Los que se anuncian para el de 1889 son tal vez más numerosos y brillantes que nunca, según el colega, que cita una docena formal y positivamente concertados. El de la señorita de Javat, con el Sr. Santos Suarez; el de Blanca Osuna, ya anunciado, con el marqués de Povar, heredero del marquesado también de Malpica: sus padres, los marqueses de la Puente, que dan a su hija una renta de 24000 escuros, vendrán para el enlace de su querida hija a Madrid, no solo porque los marqueses de Noválicas no pueden salir de España, sino también porque la familia toda suspira por el día de volver a su lindo palacio de Villahermosa. La señorita de Villafarías da su mano al Sr. D. Luis Silva, que ha sacrificado su puesto en la embajada de París. La rica heredera de los condes de Santa Marea se enlaza con el primogénito de los marqueses de Sierra-Bullones, el joven Zavalá; la señorita de Bertodano con Colon, hermano del duque de Veragua; la linda Concha Roca, hija de los duques de este título, con el marqués de la Laguna. D. Fermín Collado; la de Montoro, con el Sr. Chacon; la de Leon, con el Sr. Llanas; la bella señorita Dolores de Carvajal, con el primogénito de D. Antonio Gonzalez, título también de Castilla; la hija de los marqueses de O'Gavan con el joven diplomático Sr. Castellanos; la de los condes de Fontao con el Sr. Falguera, conde de Santiago, la marquesita de Ferrera con el Sr. D. Lorenzo Santa Cruz, y la interesante hija de la infanta Isabel, con el Sr. Samaniego.

Un periódico vuelve a hablar de la candidatura del duque de Edimburgo, hijo de la reina Victoria. Candidatos no faltan.

En breve aparecerá el decreto que hace días anunciamos, autorizando la creación de bancos agrícolas en las provincias ultramarinas, con arreglo a lo dispuesto en la ley para la creación de los mismos en la Península.

El Sr. Ochoa, secretario de la presidencia del ayuntamiento, saldrá el fin de semana para Astorga y Ponferrada.

El diputado Sr. Navez de Arce sigue enfermo en Panticosa, pero más aliviado.

Ha llegado ya a Madrid el secretario que ha sido de la embajada de París señor Crespo.

Mañana asistirá la duquesa de la Torre al ereo de Pries, según anuncia un periódico.

La Reforma dice que va a llevar a los tribunales al gobernador de Córdoba, conde de Hornachuelos.

Entre otros prisioneros carlistas llegados a Valencia, parece que se halla un cadete del regimiento de Zamora, según dice un periódico de hoy.

Dice la Reforma que ha costado mucho hacer desistir a los voluntarios de Irún del proyecto de sorprender en una noche al pretendiente D. Carlos en el caserío de Urruña, trayéndolo a España. La violación de territorio francés era harto grave para que no aconsejara personas importantes a los voluntarios que desistieran de su proyecto.

Dice un periódico de hoy: «Los borbónicos censuran al general Gasset por no haber aceptado el cargo de capitán general de ejército que le ha conferido su graciosa soberanía.»

«Esta conducta del ex-general se interpreta por sus amigos como muestra de tibieza borbónica, y para nosotros es una muestra de la confianza que abrigan en el porvenir de su causa.»

Anoche se celebró una animada sesión en la tertulia Progresista, según nos dicen hoy los periódicos progresistas y la Reforma.

La independencia española se encierra en una prudente reserva y solo dice lo siguiente:

«Anoche estuvo en la tertulia Progresista el Sr. Ruiz Zorrilla, y habiéndole interrogado varios amigos sobre su pensamiento político en el ministerio de su cargo, el Sr. Ruiz Zorrilla, con esa franqueza y esa lealtad que le son características, dió las más cumplidas y convenientes aplicaciones a sus amigos, los cuales oyeron con el mayor placer y entusiasmo las notabilísimas y radicales mejoras que entraña el presupuesto que de un día a otro presentará a la aprobación del Consejo.»

«En aquellos momentos de verdadero entusiasmo, nuestros amigos acordaron redactar una proposición felicitando al Sr. Ruiz Zorrilla por los importantísimos y trascendentales trabajos y por su pensamiento político, y dió el encargo a una comisión para redactarla, a fin de comunicarla después a todos los progresistas de las provincias, para que, como los de la tertulia, prestan al ministro revolucionario su más decidido apoyo.»

La Reforma es más explícita, y añade infinidad de noticias, cuya responsabilidad dejamos, como es natural, a nuestro colega. Dice así la Reforma:

«El caso fué que este señor (Ruiz Zorrilla), puso su conocimiento de sus correligionarios lo que dijo estaba ya determinado en el proyecto de presupuesto por el formado, y que consiste en lo siguiente:

«Reducción de los arzobispos a cinco y de los obispos a 32 ó 33; supresión de todas las colegiatas, reducción de los conventos de monjas a un número muy

corto; disminución a una mitad de la dotación del alto clero; elección por los pueblos de sus párrocos, que serán elegidos de la terna que al efecto presenten los obispos; pago directo por los ayuntamientos del culto y clero que crean convenientes sostener, y no recordamos qué otras cosas más.»

«El señor ministro razonó en un largo discurso todas estas medidas, y con este motivo espuso algunas consideraciones notabilísimas, demostró que cada uno de las monjas de Madrid viene a costar al Estado cincuenta y dos mil rs.; dijo que solo los sacerdotes cuestan dos millones de reales; que en Toledo hay un convento para una sola monja; que los esclaustrados y las monjas no se merecen, pues hoy hay más que cuando se suprimieron, lo cual ha sido causa de que se haga precisa identificar la persona de los esclaustrados que cobran, si no recordamos mal, diez millones de reales. El Sr. Ruiz Zorrilla dijo, además, que los conventos que quedan vacantes se designarán a asilos de beneficencia y a edificios públicos, y aseguró bajo su palabra honrada que solo será ministro si el gobierno y las Cortes aceptaban todas estas medidas.»

«Eusebios dice que el Sr. Ruiz Zorrilla fué muy aplaudido, y que cuando al terminar preguntó si podía contar para realizar este proyecto con el partido progresista, los concurrentes todos dijeron una y cien veces que sí.»

TERCERA EDICION

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

«Asegúrese que ha llegado a esta ciudad un agente pontificio, portador de una carta del Papa para el emperador, la cual está relacionada con la cuestión del concilio.»

«No es probable que el emperador asista a la inauguración del canal de Suz.»

«No se confirma la noticia relativa a la existencia de negociaciones entre nuestro gobierno y el de Gran Ducado de Hesse para la cesión de la fortaleza de Maguncia.»

«Ha producido muy buen efecto la noticia de que el partido nortista alemán ha triunfado en las elecciones de diputados del gran Ducado de Baden.»

«Es inexacto que el emperador haya manifestado su disgusto al príncipe Napoleón por el discurso que pronunció éste en el Senado pidiendo amplias libertades.»

«Los Sres. Dronya de Lhuys, Olzaga y Niza han felicitado al príncipe por dicho discurso.»

Han llegado a Saint Cloud la emperatriz y el príncipe imperial.

Confírmase la noticia de que D. Ramon Cabrera ha tomado la dirección del partido carlista. Asegúrase que a consecuencia de esto el Sr. Ceballos ha dejado de desempeñar el cargo que tenía al lado de D. Carlos.

En la Bolsa de hoy se han cotizado los fondos:

El 3 por 100 exterior español, a 23, 3 por 100 francés, a 71-80, 4 1/2 por 100 id., a 104-60, El 5 por 100 italiano a 54 90, Londres, 3, Los consolidados ingleses, de 92 7/3 a 93.

Amsterdam, 3, Los fondos portugueses han bajado 50 céntos, quedando a 34, París, 4.

Asegúrase que el Cuerpo legislativo será convocado tan pronto como termine el debate del asenso consultivo lo cual acontecerá en breve.

Esperase en esta capital al ministro de Negocios extranjeros de Rusia príncipe de Gortschakoff, procedente de Baden. Atribuyese importancia política a este viaje.

Ha corrido el rumor de que el conde de Cheste irá a Vichy, antes de que abandone aquellos baños el general Prim.—Eubra.

El crédito que para personal de la dirección de Contabilidad figur. en el presupuesto corriente, es exactamente igual al que para la misma obligación se consignó en el del año económico anterior.

En su consecuencia, ni ha podido haber, según se nos dice, el aumento de personal que menciona nuestro apreciable colega el Universal en su número de ayer, ni han podido ser colocados nuevamente en dicho centro directivo, los empleados que cita con sueldos desde 8 a 240.0 rs., con más diez y seis escribientes y auxiliares. Lo que hay de cierto es, que, a petición de varios diputados y con el fin de dar impulso a los retrasados trabajos de liquidación de las corporaciones civiles, cuyos gastos estaban dispuestos a costear, si necesario fuese, las diputaciones y ayuntamientos interesados en la pronta terminación de aquellos, se hizo una adición de 20000 escudos en el capítulo 9.º, artículo 1.º, sección 3.ª del presupuesto actual, con destino al nombramiento de auxiliares de 300 a 600 escudos de sueldo, que, tanto en la citada dirección como en varias administraciones económicas de las provincias, se ocupasen del referido preferente servicio.

Esto es, sin duda alguna, lo que ha podido dar lugar a la equivocación de nuestros colegas. Por lo demás, cuando los que nos dan estas noticias, no ha sido el ministro actual, sino el Sr. Figuerola, el que acordó el asenso al aumento, y el segun-

do jefe de dicho centro directivo, director interino, señor Güell, está dispuesto a dar cuantas explicaciones se le pidan acerca del particular, sin tener que se llave a las Cortes un asunto de tan exiguas proporciones, inicia lo por los diputados y planteado con el esclusivo objeto de atender a las justas reclamaciones de los pueblos.

El conocido tipógrafo de esta capital D. Gregorio Estrada ha sido arrastrado por el gobierno con la cruz de Carlos III y por el jurado de la exposición aragonesa con una medalla de oro en premio de sus trabajos.

El día 9 del actual habrá una corrida de novillos en el vecino pueblo de Plato. En el mismo día se correrán cuatro toros de muerte en el pueblo de San Martín de Valdeiglesias, siendo lidiadores el espada Pedro Capon con su cuadrilla.

El día 13 habrá también novillada en Car baña, destinando sus productos a uniformar la compañía de voluntarios de aquel punto.

Ayer se cometió un robo de alguna consideración en la calle del Ave-María, núm. 47, en que vivía una señora de algunas edad. Tres individuos, que según parece eran conocidos de dicha señora, la ataron, la metieron un pañuelo en la boca, la echaron dos colchones encima y la dejaron encerrada después de llevarse unos 20000 rs., dejando otros 6 ó 7000 que sin duda no encontraron. Los gemidos de la desventurada señora dieron ocasión a que acudieran algunos vecinos y avisaran a las autoridades, que acudieron a tiempo de salvarla antes de sucumbiera asfixada. El juzgado correspondiente atiende en este asunto.

La empresa del teatro de Verano ha contratado al joven portugués Estanislao Alves de Silva, que con el auxilio de las manos imita el sonido de la flauta.

Entre los españoles que en la actualidad se encuentran en Baden-Baden figuran los Sres. Gándara (D. Joaquín) con su familia, conde de Casa-Irujo con la suya, conde de San Luis y su esposa, Morcillo, el médico Toca, Llorante (don Alejandro) y el conde de Jara.

La distribución interior del local que en la calle del Baño ocupa actualmente el «Círculo de empleados», va a sufrir alteraciones importantes que le darán mayor belleza, amplitud y comodidad para los socios. Las obras comenzarán próximamente.

Algunos de dichos socios, cesantes de Ultramar, han solicitado y obtenido permiso de la junta directiva del referido círculo, para reunirse en él con sus otros compañeros que quieran asistir, a fin de

—¡Oh! callaos, —dijo,— me causais miedo... —Es que acabo de dejarle en una especie de exasperación violenta que me ha asustado. —Pues bien, —esclamó Fulmen,— prefiero mas verle loco que muerto. Esa mujer le matará... —Perded cuidado, está demasiado bien guardado para que suceda semejante cosa. En primer lugar el pabellon en donde se encuentra, está aislado en el fondo del jardín, cada ventana provista de barras de hierro, y cada puerta tiene su cerrojo. —Pero si esa mujer llega a descubrir el lugar donde le ocultamos... —Mis gentes están bien armadas, y en caso de necesidad sostendrán un sitio. Fulmen suspiró. —Noble y querido amigo, —dijo estrechando la mano del inglés,— están bueno los vuestros amigos, —contestó simplemente. —Y ahora si no tenéis nada que decirme, me vuelvo a mi puesto. —Id, —dijo Fulmen. El inglés salió. Fulmen se quedó solo. Ann cuando se estuviese entonces en los primeros días de noviembre, la noche era templada y serena, y la joven experimentó la necesidad de respirar un poco de aire libre, pues tenía la fiebre y su frente ardía. Se echó un chal sobre sus hombros y salió con la intención de subir por los Campos Eliseos hasta la barriera de la Estrella. Fulmen tenía necesidad de aire y de aislamiento; Fulmen estaba como todos aquellos que su ren: necesitaba el movimiento en la soledad. En invierno, a las nueve o las diez de la noche, los Campos Eliseos están desiertos y apenas iluminados por lejanos reverberos. Se encuentran pocas carruajes y aun menos transeúntes. Fulmen tomó la banda de asfalto que cubre el centro de las anchas aceras de la avenida y se puso a andar lentamente, meditando y no haciendo caso alguno de los escasos transeúntes que se cruzaban con ella. Su paseo duró cerca de dos horas, y lo hubiese prolongado sin duda si no hubiese oído detrás de ella un paso rápido. —Señora, —decía una voz que reconocí por la de uno de sus criados. Se volvió. José, su lacayo, se unió a ella. —He pensado que encontraría aquí a la señora, —dijo el criado.

—¿Qué queréis, José? —Preguntan por la señora. —Por mí? —Dijo la joven estremeciéndose. —Sí, y la persona espera en el palacio, o en el salon. —¿Qué persona es esa? —Una señora. —¿Qué señas tiene?... ¿es joven?... ¿de edad?... —No lo sé, está cubierta con un velo. Fulmen tuvo un presentimiento. —¿Y esa mujer quiere verme?... —Ha insistido de tal modo que la he hecho entrar en el salon. —Habeis hecho mal, José, —dijo severamente Fulmen,— yo no recibo visitas despues de la doce de la noche. La bailarina volvió pies atrás con un paso rápido y entró en su casa. Un carruaje cerrado, sin escudo de armas, tirado por un solo caballo, estaba a la puerta del pequeño palacio de la avenida Marbeul. Era el de la tapada. Fulmen subió al primer piso donde estaba la sala de recibos, penetró en aquella pieza, y vió una mujer sentada en un gran sillón, junto a la chimenea. Al ver a Fulmen, aquella mujer que estaba envuelta completamente en los pliegos de una gran capa, se levantó y echó hacia atrás el velo que le cubría el rostro. —¡Ah! —dijo Fulmen, que la reconoció,— ya habia adivinado que erais vos, señora. La Dama del guante negro, pues era ella, se inclinó, y con una sonrisa burlana contestó: —Esperabais en verdad mi visita, señorita? —Vuestra visita no, señora, pero cuando me han dicho que habia en mi casa una mujer tapada... he pensado... Y Fulmen, que no olvidaba que estaba en su casa, y que recibía, por otra parte, a la marquesa Goutran de Lacy, Fulmen adelantó un asiento a la Dama y se quedó delante de ella. —Me será permitido saber, señora, —preguntó,— qué dicha casualidad debe el honor de vuestra visita? —Basta de cumplidos, señorita. —¡Señal! —dijo Fulmen. —Señorita, —continuó la vengadora,— mi visita no debe admiraros. —Perdón, —es según... —Ya nos hemos visto varias veces, me parece, y siempre como enemigas, según creo. —Es posible, señor

—Vos amais a Armando, —dijo,— como vos le odiáis, —dijo,— y tal vez, señorita. Tratad de arrebatarme, —dijo,— o yo os arrancaré a vosotros. —Es mi derecho y mi deber. —Enhorabuena; solamente, antes de llegar al imputo directo de mi presencia aquí, hajadme recapitalur rápidamente el pasado. —Ose oycho, señora. —¿Os acordais de nuestra primera entrevista? —Sí, era en la Normandía. —En el castillo de Huvigny, junto al lecho de muerte del capitán Lombin. —Me acordó, señora. —Debeis acordaros igualmente que os indiqué a Armando con el dedo y os dije: «Si amais a ese joven, señora, si de amais realmente, llevadle lejos de aquí, y hacedle modo que jamás se encuentre en mi camino.» Os he dicho eso, ¿no es cierto? —Sí señora. —Ahora, —continuó la Dama del guante negro,— Armando me ha perseguido por todas partes, por todas partes se ha encontrado en mi camino. —Y a mí —suspiró Fulmen. —Ya sabeis lo que ha pasado en Baden, y cómo, para salvarle la vida, esa vida que estaba entonces entre mis manos, y que yo podía romper con una seña, os habeis visto obligada a hacerme un juramento a servir momentáneamente mi propia causa. —Ya lo sé, señora. —No es de dicho entonces: «Por última vez quiero ser elemento; si Armando no me persegue todavía en París como aquí; si cuando volvamos a París puedo alejarle de mí con mis desprecios, mi venganza no será sobre él?» —Sí, vos habeis dicho eso. —¡Pues bien! —dijo la vengadora,— dando un carcajada estridente,— ¿es culpa mía si el fatal amor que ese joven loco siente por mí le hace eternamente sobre mi camino? ¿Es culpa mía si la fatalidad quiere que ese hombre que ha hecho matar a mi esposa no tenga mas que un sitio vulnerable; su hijo? —Fulmen sintió un estremecimiento pasar por sus venas y halar su sangre. —No es cierto? —continuó la Dama del guante negro. —Es preciso rendirse a la evidencia; la suerte quiere que Armando sea hereido. Fulmen se argüió altanera, terrible, rugiendo como una leona en el desierto.

—¡Oh! yo estoy aquí, —dijo,— y ya no estoy sujeta por un juramento. —Ya lo sé; y tambien sé que os habeis preparado a la lucha. Sé que habeis tratado de arrancarme al Sr. Flars-Montgery y sus hijas, a fin de tener rehén, a fin de comprarme, entreteñandomos en seguida, la gracia y la libertad de aquel que amais. —Es cierto, —dijo Fulmen. —Pero no lo habeis conseguido, y a pesar de vuestro amor hacia él, a pesar de vuestra inteligencia, a pesar del cariño de lord... Fulmen se estremeció. —¿Vos sabeis eso? —dijo. —Se tambien, —continuó la vengadora,— que habeis intentado un último esfuerzo para sustraerme a Armando. —¡Ah! —dijo la bailarina con una sonrisa de triunfo,— ¿lo creéis? —Anoche ha sido Armando robado y conducido no sé dónde... Está bajo la custodia de lord G... Lord G... le saltará la tapa de los sesos antes que dejarle salir. —Vos podríais decir la verdad, señora, —murmuró Fulmen, un poco admirada de que la Dama del guante negro poseyese todos estos detalles. —Pero —dijo esta sonriendo con ironía,— todas estas precauciones son triviales. —¿Creeis? —Eso parecen a los cuidados infinitos que se toma un niño para levantar un castillo de naipes. El menor soplo de viento que llega todo lo destruye. —Eso lo veremos, —dijo Fulmen con altanería. —Lo dudo, —dijo la vengadora. —Lo sabré por vuestra propia boca. —Eso es muy pretencioso por parte vuestra, —murmuró Fulmen en un tono irónico. —Yo justifico siempre mis pretensiones, señora. La marquesa miró fijamente a la bailarina. —Escuchad, —dijo,— hablémosle con seriedad. ¿Amais a Armando? —¡Con desesperación, señora! —Pues bien; si os diesen a escoger entre verle morir de una estocada, como un hombre valiente y honrado, o bien verle arrastrar una vida vergonzosa y deshonrada, ¿qué escogeríais para él?

conferenciar y ponerse de acuerdo sobre las gestiones que convendrá practicar en defensa de sus derechos...

La temporada teatral que empieza en este mes, promete mayor animación y buenos resultados que las anteriores.

Este coliseo se abrirá el 1.º de octubre, probablemente con una bellísima comedia del Sr. Hurtado, que se titula La maga de Madrid.

El comité progresista de Figueras parece que ha dirigido una instancia al gobierno para que sean indultados los carlistas...

Ayer envió el ministerio de la Gobernación a las Cortes, nota de los diputados sujetos a reocción.

Ha estado en el Escorial una comisión compuesta del director de la Escuela de montes, jefe del negociado de montes del ministerio de Fomento...

Hoy á las dos ha llegado á Madrid el batallón de Cantabria que salió á Guadalupe cuando la aparición de partidas carlistas.

El lunes próximo saldrá para San Sebastián el embajador de Austria. Parece que dicho señor regresará á Madrid tan luego como haya venido el ministro de Estado.

A las tres de la tarde de hoy ha tenido lugar el Consejo de ministros, presidido por el Regente del reino.

Anoche celebraron una larga conferencia con S. A. el Regente, los ministros de la Gobernación, Ultramar y Marina.

Hoy ha salido para San Sebastián el embajador de Inglaterra en Madrid.

Ayer salió de Madrid para Biarritz el embajador de Francia Sr. Mercier, el cual regresará dentro de breves días.

El general Alaminos, completamente restablecido de la indisposición por que se dio de baja, se ha vuelto á encargar del mando de la segunda división.

Los periódicos de Madrid llaman justamente la atención de la autoridad sobre el abandono que se nota en la carretera de Cáceres, donde en poco tiempo ha sido asaltada dos veces la silla-correo á corta distancia de un puesto de la guardia civil.

Por el correo de hoy ha debido llegar al tribunal supremo de la Guerra, la causa en discordia sentenciada por el consejo de guerra de Puerto-Rico, á consecuencia del marvino no insurreccional en sentido republicano, iniciado en Ponce el 7 de junio último...

En la sesión celebrada hoy por el ayuntamiento de Madrid ha sido nombrado alcalde del distrito de Palacio el señor Jaset. También ha sido nombrado comisario de mataderos el Sr. G. Cachena.

Hoy ha quedado interrumpida por una tormenta la línea telegráfica de Zaragoza, tras ella de Calatayud. También la línea de Estremadura quedó ayer cortada por igual causa entre Talavera y Santa Cruz.

En la sesión que anoche celebró la comisión encargada de examinar el proyecto del Sr. Pérez de Rozas sobre investigación de la riqueza imponible, convinieron todos los asistentes en la excelencia del procedimiento y en la sencillez y facilidad de su ejecución...

El Banco hipotecario español ha empezado ya á funcionar, realizando varios préstamos, y entre ellos uno de un millón de pesetas, según se nos dice, á una de las sociedades constructoras de Madrid, con hipoteca de sus casas.

Hoy se ha dicho que quizá en Badajoz haya que proceder á la elección no de dos sino de tres diputados, pues á mas de la vacante de los Sres. Terán y Lopez Ayala creen que debe considerarse

se vacante también el puesto de D. Roque Barcia una hizo renuncia públicamente y no ha vuelto á tomar asiento en las Cortes. Sin embargo, no sabemos que haya enviado la comunicación de su renuncia á la mesa de las Constituyentes.

La comisión del comercio de Catalunya que ha venido á Madrid á gestionar contra una contribución que á los comerciantes de aquella población ha impuesto su ayuntamiento, fué presentada ayer por los Sres. Lluano y Carrascon al señor ministro de Hacienda, quien les prometió atender ábidamente sus quejas.

Anuncia un periódico la reaparición del diario absolutista la Legitimidad, costeado por doña Margarita de Borbon.

El consejo de guerra reunido ayer en Figueras para juzgar á los carlistas aprehendidos con las armas en la mano, condenó á la pena de ser pasados por las armas á dos de aquellos desgraciados.

En las dos noches de hervena que habrá el 7 y 8 en el barrio de Pozas con motivo de la función en la iglesia del Buen Suceso, tocará la banda de música del regimiento de Gerona piezas escogidas, entre ellas varias de las óperas de Offenbach, como Barba Azul, la Gran Duquesa, la Vida parisina, y varias piezas de baile.

El tenor D. Alejandro Soriano, que ha cantado ópera italiana con reciente éxito en varios teatros extranjeros, ha sido contratado de primer tenor absoluto para la próxima temporada en el teatro principal de Valencia. Es una excelente adquisición para dicho coliseo.

Aun continúa vagando por los campos de la provincia de Ciudad-Rodrigo el cabecilla carlista Sabariego. Antes d' anoche tuvo noticia el comandante Ventero que en una barraca inmediata á Piedrabuena, se había guardado aquel con cuatro sujetos mas que le acompañaban para pasar dicha noche, y á la una de la madrugada, el referido comandante, con la fuerza que manda, cercó la cabaña para coger á los fugitivos; pero Sabariego, en el momento que se apercibió de la aproximación de las tropas del gobierno, salió al escape con tres de los suyos, los cuales, favorecidos por las sinuosidades del terreno y la oscuridad, pudieron sustraerse á la persecución que seguía; pero el cuarto, que se había quedado dormido en dicha barraca, fué hecho prisionero y cogiósele caballo que montaba con las armas y municiones que tenía. Conducido á Piedrabuena, fué entregado á los tribunales.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

- París 3. En la Bolsa de hoy se han cotizado: El 3 por 100 exterior español, á 29. El 3 por 100 francés, á 71-60. El 4 1/2 id., á 104-80. Londres, 5. Consolidados ingleses, de 92 7/8 á 93. Lisboa, 3. Ayer el ministro de España en esta corte dió un banquete diplomático á los ministros extranjeros, al que asistió el conde de Alte.

Florenca, 3. El periódico «La Opinione» desmentó la noticia de la «Imparcial» referente á la candidatura del duque de Genova y á su gura que ninguna negociación ha tenido lugar acerca del particular.

París, 4. Han llegado la emperatriz y el príncipe imperial.

De París se ha recibido esta mañana el último despacho de anoche del modo siguiente:

París, 3. El Senado, por 75 votos contra 43, ha desechado una proposición presentada para impedir, por medio de la cuestión previa, la emienda del Sr. Boujean.

Enseguida ha esplanado el señor Boujean su enmienda.

Mañana seguirá la discusión.

Havas.

Hoy recibimos los periódicos de la Habana con noticias que alcanzan al 13 de agosto.

El rigor de la estación era mas notable este año que los anteriores. Para mediados de setiembre ó principios de octubre se esperaba un golpe decisivo que terminaría por completo con los insurrectos, cuyo resultado solo se veía retardado por los fuertes calores. Hasta hoy los valientes soldados y voluntarios españoles en conservar todas sus importantes posiciones, saliendo de vez en cuando bajo un sol mortífero, alternado con lluvias torrenciales, á perseguir á los bandidos, y causarles un número no pequeño de bajas.

Este es lo que hacen constante y diariamente las fuerzas que operan en toda la comandancia General de Cinco Villas, y las perennes columnas que allí están en continuo movimiento, van apareando paulatinamente de letro-faciosos las ricas jurisdicciones de Sagua, Cienfuegos, Remedios, Trinidad y Villavieja.

También y aun quizá en mayor escala hace lo mismo en el territorio de Bayamo el conde de Valmaseda con su

escasa columna, la cual se multiplica de un modo prodigioso, pues no solo tiene en la línea del Caño, sino que protege á muchos millares de familias que buscan y han encontrado, por fortuna suya, bajo el pabellón español, seguridad para sus intereses y sus vidas, que en inminente peligro se encontraban mientras que dominaron allí los mal llamados insurrectos.

—Mas hace aun el general Villate, á quien con razón llama la vez pública el héroe de la presente campaña, pues no contento con conservar tranquila y sometida á nuestro gobierno una inmensa zona al rededor de la que fué Bayamo, envía columnas expedicionarias á atacar á los bandidos en sus guardias de la sierra, y alguna de ellas, como la del valiente coronel Cañizal, llegó hasta Santiago de Cuba, y regresó casi inoforme, después de haber batido y derrotado varias veces al general americano Jordan, en cuyo valor y pericia tanta confianza demostraban los enemigos de la patria.

Un solo hecho demostrará cuán profundamente ha cambiado la faz de aquella jurisdicción el pequeño cuerpo que se halla á las órdenes del precitado general. La comunicación entre Bayamo y Manzanillo se halla restablecida por completo, y es tal la seguridad que hay en un camino, donde apenas hace dos meses no podía aventurarse ni un convoy sin una escolta de quinientos hombres, que hoy uno solo lo recorre sin peligro alguno, y sin temor de ser molestado lo mas mínimo, en las dos ó tres leguas que median entre ambas poblaciones.

—Lo mismo acontece en la jurisdicción de Holguin, cuyas comunicaciones con Gibara no sufren entorpecimiento alguno, y en la que se presentaron igualmente multitud de familias, que gracias á las buenas disposiciones adoptadas por el teniente gobernador Sr. Obregon, y á la protección que les brinda la columna del Sr. Morales de los Rios, han vuelto á entregarse á sus tranquilas faenas agrícolas, sin ocuparse de las menudas promesas de libertad é independencia, con que al principio de la guerra les indujeron los que se han propuesto por único fin la ruina y desolación de Cuba.

—Donde únicamente se encuentran los insurrectos algun tanto animados, es en la jurisdicción de Sancti-Spiritus, en parte de la de Trinidad, y en casi todo el departamento Central, ocupándose la capital, Nuevitas, Santa Cruz y las Tunas, que no han dejado de estar en nuestro poder ni un solo día.

—Tanto en el férax valle de Trinidad como en todo el territorio que abarca la tenencia de gobierno de Sancti-Spiritus, han comenzado, ó mejor dicho, vuelto á comenzar, de algun tiempo á esta parte, los incendios de valiosas fincas, y si pronto, muy pronto no se escarmienta á los incendiarios con la severidad necesaria, toda la riqueza de ambas jurisdicciones será completamente destruida, sin que sean suficientes á evitarlo las columnas de nuestras tropas, que continuamente las recorren, porque siendo corto su número, no les es posible encontrar á los malhechores, de los cuales bastan muy pocos para destruir en cortos momentos las mejores fincas.

—El correo anterior nos dió cuenta del aparato de ataque dado por los bandidos á la capital del Camagüey, y de su derrota consiguiente. Decimos aparente, porque en realidad no fué aquella mas que una farsa ridícula, ideada y llevada á cabo con el único objeto de hacer creer que cuentan con mucho mayores fuerzas de las que en realidad disponen.

—Invadida la población por cuatro puntos á la vez, por los bandidos en número de quinientos á seiscientos á lo sumo, fueron rechazados, sin que ofr escasa penitencia y dejando diez y seis cadáveres tendidos en la fuga, que no en el ataque, y sin que nosotros fuéramos mas perdid que la de un salvaguarda, cobardemente asesinado.

—Los periódicos de la Habana dicen que la insurrección de Cuba, como movimiento político, está completamente dominada. Lo que únicamente queda ahora, son numerosas partidas de malhechores, que cometen toda clase de atrocidades, y que, en alguna ocasión que otra, muy poco frecuentes, se reúnen para intentar un golpe de mano, el cual es siempre el resultado fallido.

—«Por eso es por lo que no podemos comprender», dice la Opinione, «cómo la prensa extranjera, y principalmente la española, no acaba de conocer que es imposible observar aquí las reglas de una guerra regular, y continúa diciendo todavía que se respeta la vida de cabecillas, á quienes encierra mejor que en un nombre, el de jefe de ladrones en cuadrilla, y séj los por lo tanto á la pena de muerte en los códigos de todas las naciones civilizadas.»

—En los Estados Unidos habia ganado mucho la causa española. A la tolerancia con que en un principio se permitían á los insurrectos organizar en Nueva-York expediciones con estandarte de todas las personas imparciales, ha sucedido ahora el cumplimiento estricto de las leyes de neutralidad vigentes en los Estados de la Union americana. Metido á esta resolución adoptada con laudable energía por el gobierno de Washington, la junta cubana, que tenia en asiento en Nueva-York, ha perdido todas sus esperanzas, y como era lógico y natural que sucediera, ha estado en ella una sesión muy profunda, achándose en el camino á otros los de la compeña, el mal éxito de sus maquinaciones. Resultado de esta sesión ha sido la división de la presidencia de la junta pa-

tre Morales Lemus y Macías, único arbitrio que se encontró para evitar la completa disolución de aquella. Macías reunió el mayor número de votos de la junta, pero Morales Lemus alegaba que ostia no tenía representación alguna, y que él era el único depositario de poderes conferidos por Carlos Manuel de Céspedes, presidente de la república cubana. Por fin, y como acabamos de exponer, aquel quedó encargado de la organización de expediciones y Morales de las negociaciones diplomáticas, con lo cual quedó momentáneamente arreglada la divergencia; pero el germen de esta existe, y no ha de tardar mucho en producir nuevos y para ellos fatales resultados.

Ahora se dice que Macías viene á Cuba para conferenciar con Céspedes, pero aunque se nos figura que esta noticia es una falda, pues no lo creemos capaz de aventurarse á caer en poder de las autoridades españolas, indagaría, caso de ser cierta, que trata de suplantár definitivamente y completamente á Morales Lemus, en el cargo que este ejerció hasta ahora.

—El gobierno superior de Cuba no desahoga ni cesa en momento en la continua vigilancia que ejerce y en adoptar disposiciones muy oportunas para descubrir y sofocar los focos de conspiración permanente que existen en algunas poblaciones de la isla, y hasta en el interior mismo de la Habana.

—En los días anteriores á la salida del correo se habia descubierto algunos complotes; se seguia muy de cerca la pista á los conspiradores conocidos con el nombre de «laborantes», y antes de mucho serian castigados algunos de estos con todo rigor.

—Apenas pasaba día sin que la Gaceta publicara largas listas de personas cuyos bienes han sido embargados por delitos de infidencia, así como de otras condenadas á deportación á la Península, ó á cambiar de domicilio dentro de la misma, lo cual demuestra que el gobernador actual se halla resueltamente decidido á adoptar el sistema de represion enérgica, que dicen los periódicos es el único que puede dar favorables resultados.

—Las noticias de Puerto Principe no alcanzan mas, que al 11. Los diversos partidas que salieron el 7 de la capital del Camagüey, trajeron al mercado mas de 200 reses, que vienen á aumentar las existencias de los depósitos. Si la cosa sigue así, como es de esperar de la actividad de los voluntarios, pronto bajará el precio de la carne, artículo de primera necesidad que está algo subido, para que el pobre y el artesano, y todos en general, puedan adquirir hoy, que es tan grande la carestía monetaria.

—En el tren del 1.º llegaron cuatro hermosos cañones de mucho alcance y potencia, dos de ánima lisa y dos rayados. Los mayores, de cerca de cuatro metros de longitud y 8000 y pico libras de peso; los otros dos algo mas pequeños, pero respetables. Llegó también el completo de proyectiles y pólvora y los aparatos principales para su colocación y manejo.

—De pocos días á esta parte, ni en Nuevitas ni en los destacamentos y fanitas que se dilatan por la línea del camino de hierro, ha habido un solo caso de cólera. También en la ciudad puede darse por casi terminada la epidemia, según el juicio de los facultativos y los partes diarios de las parroquias y del administrador del compositio.

—Habiendo denunciado los esclavos de D. Juan Bautista Madrugal, llamados Andrés, Avelino y German, la existencia de seis cajas de armas pertenecientes á los insurrectos, entradas en un invento de la jurisdicción de Sancti-Spiritus, formado el correspondiente expediente y encontradas las armas, el gobernador superior político ha decretado la libertad de los mismos.

—El capitán general habia nombrado al coronel de infantería D. Donatario Quiros y Wallier, teniente gobernador de Trinidad.

—Se habia encargado de la dirección general de Administración el secretario del gobierno superior político D. Cesáreo Fernandez.

—La compañía anónima del ferrocarril de Caibarien á Sancti-Spiritus manifiesta al gobernador superior político que los accionistas de la misma, en junta celebrada el 23 de mayo último, acordaron, por unanimidad, que tanto por los servicios prestados al gobierno en el transporte de tropas y pertrechos de guerra por la línea, como por todos los que se le prestaren de la misma clase mientras durare la insurrección en esta isla, no se cobrase nada al gobierno, pues que la empresa le hace completa donación de todos ellos.

—En la necesidad de ocurrir con la debida prevision al déficit que como es posible, se calcula en el presupuesto del año económico corriente, el gobernador superior político ha acordado ampliar hasta la cantidad de 28 millones de escudos, ó sean doce millones mas, las facultades que tiene el Banco para emitir nuevos billetes á cuenta de su última entrega al gobierno, garantizando la operación los impuestos erogados y el producto de los bienes embargados á los hostiles é infelices de la integridad nacional.

—El gobernador superior político ha tenido por conveniente disponer que pase á desempeñar la tenencia de gobierno de Jaruco el comandante de infantería D. Juan Madua y Urdondo, que tenia á su cargo la de San Cristóbal, y que se haga cargo de esta en el igual clase don Manuel del Valle y Lanzaote, que ejercia el mando en la de Jaruco.

—La afirmación terminante hecha por el príncipe Napoleon en el Senado francés, de que era completamente adicto no solo al emperador, sino también á su hijo, fué acogida con grandes aplausos. El baron de Heckeren interrumpió al orador diciendo: Yo no aplaudo á la afirmación; jamás he dudado de ello.

—En París se ha notado la circunstancia de que el príncipe Napoleon no hizo ostensiva su adhesión á la emperatriz.

—La France dice que el Imperio es una aventura mucho mostrándose tan afirmativo respecto á la candidatura del duque de Génova.

—Háblase en París de un viaje á Francia del príncipe Carlos de Romanía durante el mes de octubre. La France cree que este viaje no tenga importancia política.

—El cólebro autor de Marina está poniendo en música un arreglo del Sr. Hurtado titulado Las tres sirlamas.

—El nuevo director del teatro de la Opera Sr. Barbieri ha terminado ya la música de un libreto del Sr. Santibañez, titulado Robin-on.

—Se están preparando para el teatro de los Bufos las zarzuelas El castillo de Toledo y El Rey Mágico, arreglo la primera y original la segunda del Sr. Puente y Brañas.

—En la sesión que ha celebrado hoy el ayuntamiento de esta capital ha quedado designado para desempeñar el cargo de comisario del matadero público, el concejal D. José García Cachena, ex reemplazo del Sr. Prieto y Prieto, que lo desempeñaba y ha sido nombrado oficial del ministerio de Ultramar.

—Por el ministerio de Fomento parece que se va á nombrar una comisión científica compuesta de arqueólogos y naturalistas, para que asista oficialmente á la inauguración oficial del canal de Suez. También parece que asistirá un fotógrafo español para saca revista del acto.

—Se ha aumentado á 12 el número de médicos higienistas de esta capital.

—Ha llegado á Madrid el señor vizconde de los Llanos con su señora.

—La tranquilidad pública continuaba hoy inalterable en toda la Península.

—En el consejo de ministros celebrado esta tarde bajo la presidencia del Regente, parece que se ha tratado del indulto de los carlistas condenados en Figueras á ser pasados por las armas, y según nuestras noticias, se acordó por unanimidad la conmutación de dicha pena, cuya noticia se habrá comunicado esta tarde al tribunal que antecede en la causa.

—Las noticias recibidas hoy dicen que el brigadier carlista Sabariego y sus compañeros de armas penetraron ayer en los montes de Toledo, acosados por la activa persecucion de las fuerzas que manda el comandante Ventero.

—Han salido de esta capital en dirección á Francia, donde permanecerán muy pocos días, nuestro apreciable amigo D. Juan García Torres, director general de Contribuciones, con su señora.

—Durante la ausencia del Sr. García Torres se ha encargado de la dirección general de Contribuciones el segundo jefe de la misma D. Pio Carrasco.

—Por el ministerio de Fomento se ha pedido al de Hacienda el edificio convento de Santa Ana de Toledo, con objeto de trasladar al mismo los archivos y demás efectos procedentes de inautenticidad.

—Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que D. José María Escandona vuelva á encargarse de la cátedra que desempeñaba en la Escuela diplomática.

—Entre las aspiraciones del actual ministro de Gracia y Justicia, se cuenta la de ir refundiendo los conventos de monjas en los que se hallan establecidos fuera de los grandes centros, en poblaciones verdaderamente en consonancia con la quietud y retiro á que se consagran las que nuyen del bullicio del mundo.

—En Pozuelo de Alarcón hay esta noche y mañana fuegos artificiales y tonates mañana. El casino va á dar dos ó tres bailes en su local.

—Los obispos existentes son 54, que andando el tiempo si se acepta el proyecto del Sr. Zorrilla, quedarán poco á poco reducidos á 33; y los arzobispos se reducirán á 8 de que hay, y son Toledo, Tarragona, Santiago, Zaragoza, Sevilla, Granada, Burgos, Valladolid y Valencia.

—En el presupuesto del ministerio de Fomento para el año próximo, parece que figurará de nuevo la escuela de bellas artes, sin bien con una notable economía sobre el importe de los gastos que anteriormente ocasionaba al Estado.

Por despacho telegráfico recibido hoy en Madrid se sabe que el teniente coronel del primer batallón del regimiento de Soría...

La escuadra del Mediterráneo que está en Mahón saldrá pasado mañana para Mallorca.

El ayuntamiento popular de Figueras ha telegrafado hoy al Regente del reino suplicándole clemencia para los carlistas...

Ha sido declarado en situación de supernumerario el coronel del cuerpo de estado mayor del ejército D. Nicolás Loret.

Ha sido nombrado jefe del negociado de Obras públicas del ministerio de Ultramar, el ingeniero civil Sr. Cejudo.

El Sr. D. Cipriano del Mazo, embajador de España en Viena, ha sido recibido por el emperador...

Antes del día diez del mes actual partirán embarcarse para Cuba 4000 hombres destinados a aquel ejército...

El tren de recreo que llegó a San Sebastián el jueves, llevaba ochocientos y pico viajeros.

El general Prim, según cartas recibidas hoy, continúa en Vichy tomando las aguas, que le prueban muy bien.

Dicese que el Sr. Arderius, gobernador de León, pasará a Oviedo en igual cargo.

El espada Julian Casas el Salamantino ha sido escriturado con su cuadrilla para trabajar en la plaza de toros

de Salamanca los días 11, 12 y 13, y en la de Logroño el 21 y 22 del presente mes.

Ha llegado a Madrid el conocido actor cómico D. José García que, según parece, ha sido contratado para uno de los teatros de Zaragoza.

El Puente de Alcolea se opone resueltamente a la idea iniciada por otro periódico sobre la supresión de la dirección de Contabilidad.

Ha sido autorizado el ingeniero jefe de caminos D. Juan Lopez del Rivero, para prestar sus servicios a la empresa del ferro-carril de Alar a Santander.

Don Enrique Beusa, secretario honorario del rey de Italia, y persona que hoy se encuentra en Madrid, nos ha dirigido una carta transcribiendo otra que ha dirigido a la Reforma...

Y si es cierto que en la vida de aquel monarca existen las páginas de 1821 y el combate del Trocadero, también lo es que, si antes cometió errores, tan comunes a los poderosos...

En cuanto a la persona de Víctor Manuel, el Sr. Beusa hace un gran elogio de su persona, a la que, dice, al pueblo de Italia profesa gran amor...

Para terminar el Sr. Beusa dice que en la cuestión de candidato al trono de España, lo cierto é indudable es que ni el rey Víctor Manuel, ni ninguno de sus augustos parientes...

El embajador de Portugal, señor conde de Alto, ha puesto hoy en manos del Regente el diploma del gran conde de Santa Isabel, que envía S. M. Fidelísima a la señora duquesa de la Torre...

Para la próxima temporada teatral hay escritas las siguientes obras dramáticas:

«La maga de Madrid» comedia en tres actos del Sr. Hurtado; «No se vive con pan solo» del Sr. Picon; «La Virgen de Atocha» drama histórico...

Además hay cuatro ó cinco obras nuevas de autores muy conocidos, algunos de los que figuran en primera línea...

En la combinación de gobernadores que está pendiente, parece que no hay más nombramiento nuevo que el del señor Lobit para León.

Los partidarios mas optimistas de don Carlos se mostraban hoy mas animados en la creencia de que Cabrera habia tomado el timon de la nave carlista...

El día 8, como hemos anunciado, se verificará en Alcazar de San Juan la reunión republicana. El mismo día y al siguiente habrá corridas de toros.

Uno de estos días se reunirán las diputaciones provinciales de Madrid, Barcelona y Valencia, para proceder a la elección de sus secretarios...

Parece que se va a proceder al reconocimiento de algunas fincas medianeras al derribo del edificio que fué convento de Santo Domingo...

El distinguido pintor Sr. Palmarelli está terminando ya en su estudio de Madrid el magnífico cuadro costado por el señor duque de Fernán-Núñez...

Dioc el Gaulois que Prusia ha enviado agentes secretos a Austria para que den a su gobierno cuenta detallada de los recursos militares con que hoy cuenta el imperio austro-húngaro.

Varios profesores de medicina a quienes ha llamado la atención la poca limpieza que se nota hace bastantes días en las aguas del Lozoya...

El señor ministro de la Gobernación no asistió anoche a la tertulia progresista. Quien fué en el Sr. Ruiz Zorrilla fué el subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Romero Girón.

La reducción de diócesis que según la Reforma anunció anoche el Sr. Ruiz Zorrilla, se hará paulatinamente y a medida que vayan saliendo...

El señor ministro de Gracia y Justicia, en su reforma radical del presupuesto del clero, fija la garantía del Estado para el pago de las dotaciones que queden consiguadas...

Ningun sentimiento de hostilidad le anima contra la respetable clase eclesiástica; antes por el contrario desea enaltecerla, si bien procurará atender religiosamente a lo necesario suprimiendo lo superfluo...

Los diputados que, según nota enviada por el gobierno a las Cortes, están sujetos a reelección son los Sres. Lopez Domínguez, Herreros de Tejada, Balaguer, Milans, Baldrich, Uzuriaga, Matias Acosta, Olzaga (D. Salustiano), Santos, Montero Rios, Coronel y Ortiz, Alvarez Acevedo, Ruiz Gomez, Cancio Villamil, Rodriguez Pinilla, Moncasi, Merelo, Romero Girón y Jimeno Agius.

La Reforma, periódico republicano da cuenta en su número de hoy de la sesión que anoche celebró el club republicano del distrito del Congreso.

unitaria por el gobierno ó la mayoría de las Cortes, ¿quedará el partido republicano federal?

BOLSA DE MADRID DEL DIA 4. Table with columns for FONDO PÚBLICOS, FERRO-CARRILES, CAMBIOS, and various financial data points.

ESPECTACULOS PARA MANANA. ZARZUELA.—Compañía Salvini.—A las 8 1/2.—Orestes.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 5.—San Lorenzo Justiliano, obispo; Santa Obedilia, virgen y mártir, y la traslación de San Julian, obispo de Cuenca.

ANUNCIOS.

JOYERIA.—LA NOVEDAD.—PRECIADOS. 13. Relojes de ocasión de oro, plata y doble, cilindros de plata a 80, 100 y 150 rs.

TABACOS.

GRAN REBAJA DE PRECIOS. La picadura prensada La Conchita, Flor de la Vega, que se expedia en la tabacquería, calle del Correo, núm. 2, a 28 reales...

ESTA MAÑANA, EN LA ESTACION del ferro-carril, en un coche de plaza, se ha estroviado una cesta de comida que contenia objetos de plata.

COMISION LIQUIDADORA DEL BANCO DE ECONOMIAS.

VENTA DE CRÉDITOS, SEGUNDA SUBASTA.

El domingo 19 del corriente, a la una de su tarde, en las oficinas de dicha comisión, calle de la Estrella, núm. 3, cuarto tercero de la derecha, se venderán en pública y estrajudicial subasta...

UN CESION, TRASPASO O MODICO. Alquiler se desea hallar, un escritorio, cañón ó cosa análoga en el centro. Para tratar: Aduana, 7. agencia.

VENTA DE MADERAS.

Por haberse cerrado el acreditado almacén calle de la Leche, núm. 9, se venden las existentes a precios sumamente arreglados.

SIN INTERES PECUNARIO, Y SOLO. Por estar cerca de su familia, una señorita maestra normal, joven y soltera y que ejerce actualmente, desea colocarse para educar niñas en labores de aguja y adorno...

AGUAS MINERALES DE MARMOLE. Ajo.—Estación en el ferro-carril de Andaluca, a 12 kilómetros de Andújar. Son célebres estas aguas en las enfermas del estómago, en las del hígado, cálculos urinarios, albuminuria y diabetes sacarina.

UNA SEÑORA SOLA CEDE UN GABINETE con alcohol. Silva, 23, tercero derecha. No es casa de huéspedes.

UN 500 RS. SE VENDE UNA MAQUINA de coser. Calle de San Bartolomé, 16, piso cuarto.

CARBONES DE PIEDRA Y COK DE LAS MEJORES MINAS DE ESPAÑA Y DE INGLATERRA. GRAN REBAJA DE PRECIOS.

FERRO-CARRILES DE ALMANSA A Valencia y Tarragona.

Kilómetros en explotación, 393. Productos del 16 al 22 de junio de 1869. 23305 viajeros. . . . Rs. 183891 89 Mercancías, ganados y demás. . . . 153374 16 Total. . . . 339266 05

DINERO

sobre alhajas y otros efectos del 1 al 2 por 100. Se compran y empeñan papeletas del Monte de Piedad. Descuento de libranzas del giro mútuo del Tesoro. Gorguara, 8.

PRESTAMOS BARATOS SOBRE ALHAJAS, papel del Estado y casas. SE COMPRAN ALHAJAS y papeletas de empeño de alhajas.

VENTA DE ALHAJAS y relojes de oro y precios fijos y baratos, Precitados, 13, entresuelo.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO.

empréstito romano, peninsulares, títulos de seis, bonos y cupones. Dirigirse a Manuel Moscuña, calle de Victoria, número 7, escritorio.

EL ANTIGUO COSECHERO DE GARBANZOS de Fuentesauco, ha recibido la primera partida de la nueva cosecha, los que está expendiendo de 24 rs. ar. en adelante, y de 8 cuartos libra; judías a 18 rs. arroba y 8 cuartos libra; arroz a 23 rs. arroba y 8 cuartos libra. Silva 43, lonj P.

GRAN LOCAL EN ARRENTA MIENTO. Próximo a la puerta de Atocha, dentro de la población, se arrienda un espacioso local, útil para fábricas, talleres, almacenes, etc. En la calle de Fuenccarral, núms. 13 y 15, cuarto entresuelo de la izquierda viven los dueños, los que manifestarán dicho local y con ellos se podrá tratar de ajuste.

COLEGIO CATOLICO.—EL TITULO del nuevo establecimiento de primera y segunda enseñanza completa garantiza a los padres ó encargados la clase de educación moral y religiosa que recibirán los alumnos. Mayor, 13, segundo.

SE ENAGENA O PERMUTA POR UNA finca rústica ó urbana un solar de mas de 16000 pies, de la primera manzana del Retiro. Informarán de ocho a diez de la mañana y de tres a cinco de la tarde, en el cuarto segundo derecha de la casa calle del Caballero de Gracia, 29.

DENTÍFRICO LAROZE

DE QUINA, PELITRE Y GUAYACO, PARA LA CONSERVACION DE LOS DIENTES Y DE LAS ENCIAS. ELIXIR DENTÍFRICO para blanquear y conservar los dientes, curar los dolores causados por las caries y por el contacto del calor y el frio.

POLVOS DENTÍFRICOS rosa con base de magnesia para blanquear y conservar los dientes, prevenir los movimientos que produce el tartaro, cuya reproducción impide.

OPIATA DENTÍFRICA para fortificar las encías, que conserva sanas, evitar las neuralgias dentales y las afecciones escorbúticas.

CURATIVO DENTAL para el plomage higiénico de los dientes enfermos, cortar la carie, evitar los abcesos que ella provoca. El frasc. con instrumento y sin instrumento.

INTERESANTE. En la calle de Espoz y Mina, 3, principal derecha, donde se negocian valores, se compra alhajas, se presta dinero sobre las mismas, papel del Estado y papeletas del Monte de Piedad aunque estén vencidas.

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO. Alhajas y espejos, etc. etc. Capellanes, 14 y 16.

TAPICERO.—REFORMA Y HACE SIILLERIAS desde 80 rs., sillones a 20, marquetinas ó escaños 40, y fundas 120 sillera. Trabaja a domicilio. Santa Brigida, 7, segundo, Joaquín Lopez.

UN CABO DE LA GUARDIA CIVIL RETIRADO desea colocarse de guarda de campo, para limpiar caballos, servir a algun señor ó desempeñar una portería. Datan razan, Atocha, 149 y en el puente de Valdecasas, 17.

LOS DUEÑOS DE CARRUAJES.—Libres para cocheros de plaza, conforme a reglamento, 200 rs. Abada, números 25 y 30.

SE VENDE UN PIANO PARA ESTUDIO. Sy un espejo de 2000 rs. Principe, 22, segundo derecha.

SE ADMITEN HUESPEDES, CLAVEL. Sdnim, 2, molino de chocolate daran rason.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE.—Libertad, 13. Abierta la matrícula.

LA ARITMÉTICA EPLICADA A LOS NIÑOS

D. MANUEL MARIA BARBERY. Se vende a 4 rs. en las librerías de Hernando, Bailly Bailliere, Durán y la Pr

SUBASTA DE FINCAS EN MADRID.

El día 22 del actual tendrá lugar la de las siguientes: Una sita en la calle de la Leche, núm. 9, con vuelta a la de Ceniceros, que consta de dos pabellones habitables, espacio cubierto de dos arugidas, gran patio con pozo y ocupa 15339 pies cuadrados...

PRIMER ANIVERSARIO. EL TENIENTE GENERAL DON LAUREANO SANZ Y SOTO (Q. E. P. D.), falleció en Elorrio el 5 de setiembre de 1868, en donde tendrá lugar su cabo de año.

Todas las misas que se celebren el domingo 5 de setiembre en las iglesias de San Luis y San Plácido de esta corte, por los señores sacerdotes adscritos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos suplican a sus amigos le encomienden a Dios.

ADMIRABLE AGUA DE TOCADOR que no contiene la mas minima parte de acidos y que puede considerarse como el verdadero talisman de la belleza y la última palabra del arte del perfumista.

INGA DE LA INDIA. Dolores de Cabeza, Diarreas Jaquecas, Neuralgias

DE GRIMAUT Y Cª, FARMACÉUTICOS DE S. A. EL PRINCIPE NAPOLEON. Basta ensayar una sola vez este medicamento para convencerse de su eficacia.

INGA DE LA INDIA. Basta ensayar una sola vez este medicamento para convencerse de su eficacia. Un solo paquete diluido en una poca de agua hace desaparecer casi instantáneamente las mas violentas jaquecas.

Deposito en Madrid: en casa de los SS. Borrell hermanos; Simon; Ulzurrun; Moreno Miquel, y en todas las buenas boticas.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.